

El Instituto Laboral de Sabiñánigo, que ha sido instalado en locales provisionales hasta la terminación del edificio de nueva planta que ha de construirse, comenzó sus tareas con una matrícula de setenta y tres alumnos de primer curso, lo que constituye buena prueba de la magnífica acogida que ha tenido en la comarca un Centro de tal naturaleza.—S. B.

Las pinturas murales de Sijena.

El día 11 de octubre se celebró en Zaragoza el IX Pleno del Colegio de Aragón, al que asistió una nutrida representación de nuestra provincia presidida por el excelentísimo señor don Ernesto Gil Sastre, gobernador civil y jefe provincial del Movimiento.

Entre otras dignas de interés, el Instituto de Estudios Oscenses presentó una moción titulada «Recuperación de las pinturas murales de la sala capitular del monasterio de Sijena», en la cual nuestro presidente, señor Valenzuela, solicitó el apoyo del Colegio de Aragón y de las Instituciones de Zaragoza y Teruel a las gestiones ya iniciadas por el I. E. O., bajo la acertadísima protección de nuestra primera autoridad provincial, para que retornen parte de las pinturas murales hace varios años arrancadas del monasterio y actualmente existentes en un museo de Barcelona.

Nos complace destacar aquí la magnífica acogida que tal moción tuvo en el Colegio de Aragón, al que testimoniamos nuestra más sincera gratitud, así como también a las entidades que nos han remitido cariñosos escritos de adhesión, ofreciéndonos su apoyo, y esto nos estimulará a seguir con más entusiasmo, si cabe, la tarea que nos hemos propuesto, que no tiene otro objetivo que el de defender el patrimonio artístico de nuestra provincia, reivindicando para ella cuanto le pertenece.

Las pinturas murales de referencia son auténticas obras maestras del arte románico, del siglo XIV, y constituyen un valioso conjunto, quizá de los más importantes en Europa, en su género.—S. B.

Imposición de la Medalla de Oro de Mutualidades y Cotos Escolares a don Ernesto Gil Sastre.

El día 27 de noviembre fué impuesta solemnemente a nuestro gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, señor Gil Sastre, la Medalla de Oro de Mutualidades y Cotos Escolares, recientemente concedida, y

que representa el máximo galardón a una labor destacadísima en el fomento de la previsión social, como consecuencia de la cual la provincia de Huesca ocupa puesto de vanguardia en esta faceta.

Las insignias, costeadas por el Magisterio de la provincia que de esta forma quiso asociarse cariñosamente al homenaje dedicado a nuestra primera autoridad, le fueron entregadas por el excelentísimo señor don Luis Jordana de Pozas, consejero de Estado y director general del Instituto Nacional de Previsión, en brillante acto público celebrado en el aula magna del Instituto de Enseñanza Media «Ramón y Cajal».

Pronunciaron palabras de ofrecimiento, primeramente el jefe del Servicio Español del Magisterio, señor Tricas, que resaltó los sentimientos de adhesión y respeto de todos los maestros hacia la persona de don Ernesto Gil Sastre, de quien tantas pruebas de afecto y protección habían recibido, y después don Antonio Lleó, secretario de la Comisión de Mutualidades y Cotos Escolares, y el señor Jordana de Pozas, para hacer patentes los extraordinarios méritos de nuestro gobernador, indicando que, merced a él, Huesca tiene títulos nobles para pretender un primer puesto en la empresa de previsión escolar.

Cerró el acto, con emocionadas palabras de agradecimiento, el señor Gil Sastre, haciendo constar las virtudes de los altoaragoneses a las que se debían los esfuerzos realizados para merecer tan señalada recompensa que él aceptaba, únicamente, en cuanto tenía de reconocimiento a la tarea colectiva, de la que estaba muy satisfecho, pero que aún anhelaba se superase con la creación de un coto y mutualidad por cada grupo escolar que funcionara en la provincia.

La revista ARGENSOLA, en nombre del Instituto de Estudios Oscenses, al consignar en sus páginas esta reseña, se solidariza enteramente con el justo homenaje que fué rendido al señor Gil Sastre, felicitándole cordialmente por esta recompensa que es una más de las indiscutibles pruebas de afecto que merece la abnegada entrega de su persona al servicio de los intereses provinciales. — S. B.

Al margen de una exposición de pinturas del Quijote.

Atravesábamos, en noviembre próximo pasado, por rutas francesas los campos de los verdes suaves, dulces, cuando al llegar a Pau nos enteramos, por medio de la prensa, de la próxima apertura de una exposición de dibujos y pinturas del Quijote realizados por un artista español. No